



# LETTRE D'INFOS

## SEPTEMBRE 2024



**C'est la rentrée !  
Voici quelques nouvelles**



### *Des départs et des arrivées !*

L'année 2004 a connu des départs et des arrivées dans la maison de Roscanvel, qui dispose de 6 places .



### DEPARTS

En mars, **Kama**, malien, a obtenu un logement par BMH et a donc quitté la maison. Il possède un titre de séjour en France, mais doit encore être opéré suite à son accident de travail.

En mars, **Tassimily**, guinéen, a décidé de quitter la maison pour aller à Paris, car il ne trouvait pas d'emploi ici. Il est revenu à Brest depuis, mais n'est plus hébergé par nous.

En avril, **Bertrand** est parti : il était en attente d'une reconnaissance de minorité et d'une prise en charge par le département au titre de l'Aide Sociale à l'Enfance.

**Ahmed**, afghan, a été hébergé quelques semaines, avant de trouver une autre solution.

### ARRIVEES

L'ADJIM nous a confié trois jeunes camerounais, qui sont en cours de reconnaissance de minorité par le département et qui quitteront la maison dès que cela sera acté : **Abdel, Loïc et Stevee**.

Ils sont tous scolarisés, **Abdel et Stevee** au lycée Vauban, **Loïc** au lycée Lanroze.



**Abdel**, 17 ans, prépare un bac Pro de chaudronnier sur 3 ans et est passionné de mangas.

**Stevee**, 16 ans, prépare un bac Pro de maintenance industrielle sur 3 ans et se passionne pour le foot, les jeux vidéo et les BD.

**Loïc**, 16 ans, est en bac Pro mécanique des véhicules et s'intéresse au foot et à la mécanique.

**Fléchil**, lui aussi camerounais et arrivé en même temps que les autres, n'a pas été reconnu mineur par le département. Il dispose cependant de documents d'identité justifiant qu'il est mineur. Il est donc en train de déposer un recours auprès d'un juge des enfants.

Il est scolarisé au lycée Cleusmeur à Lesneven en CAPA aide à la personne en 2 ans.

Il ne dispose pas du soutien de l'ADJIM et donc les frais de cantine (700 €) et de transport (120€) pour l'année sont à la charge de notre collectif.

### **Autres hébergés :**

**Jonathan et Inoussa** sont hébergés depuis plusieurs années et sont dans l'attente d'une amélioration de leur situation administrative. Ils effectuent de petits travaux .



## L'organisation du quotidien

*L'organisation du quotidien est également un défi pour des personnes qui ne disposent quasiment pas de ressources (20 euros d'argent de poche versés par l'Adjim pour ceux qui y sont rattachés)*

L'approvisionnement en nourriture, en produits sanitaires et d'hygiène sont notamment des questions récurrentes. Leur inscription au CCAS leur permet de bénéficier de l'aide alimentaire organisée par la Croix Rouge pour les plus démunis. Un bénévole les accompagne chaque Vendredi, quand ils ne sont pas en cours, ou s'y rend seul.

Ils vont également, le Mercredi, à « Entraide et Amitiés, à Recouvrance. Les distributions sont variables, en qualité, en quantité, quelques fois insuffisantes ... et les denrées ne correspondent pas toujours à leurs habitudes alimentaires ...

*Depuis le mois de Juin, une petite contribution mensuelle est demandée à Inoussa et Jonathan, qui travaillent ponctuellement. Les sommes recueillies permettent ainsi de compléter l'aide alimentaire : achat d'huile, d'œufs, légumes...très souvent absents des distributions. Des produits d'hygiène et parfois de toilette sont aussi achetés avec cette contribution.*

## Finances :



Début septembre, nous avons **2568 euros** avec 7 donateurs réguliers finançant chaque mois, et 9 ponctuels sur environ 50 donateurs inscrits. Pour une année complète, le coût de nos charges est environ le double de cette somme.

**Nous lançons donc un appel, afin de poursuivre cette action, à tous ceux qui n'auraient pas encore contribué cette année, bien sur dans la limite de leurs possibilités. Merci à tous ceux qui nous suivent et nous soutiennent depuis plusieurs années .**

Vous pouvez adresser votre chèque à l'ordre de DIGEMER BRD à l'adresse suivante :

**100pour 1toit Brest Rive Droite - 40 rue Gallieni - 29200 Brest**

Bien sur, votre don est déductible des impôts et une attestation vous sera fournie en début d'année prochaine.

## Clin d'oeil sur les 10 ans de Digemer



*Le dimanche 22 septembre 2024, Digemer a fêté les 10 ans de son existence, à Brest.*

**Le matin à la Salle des Syndicats** : une conférence-débat "Accueillir l'altérité, rencontrer l'autre. Enjeux éthiques et philosophiques de l'engagement bénévole." animée par Mme Véronique Huqueleux, psychologue clinicienne au CHU de Nantes. Mme Huqueleux a abordé et approfondi nombre de sujets qui touchent les bénévoles dans leurs actions et dans leurs rencontres avec "l'étranger" qui porte une autre culture et qui a d'autres manières de penser, de faire...

**L'après-midi, c'était la fête, à l'espace "LA PAM".** Témoignages d'accompagnants, de migrants : Claude et Alex ont pu donner leur témoignages ; groupes musicaux, chorale, se sont succédés toute l'après-midi, dans une ambiance conviviale et bon-enfant.

Un bon moment de rencontres et d'échanges entre membres de Digemer et avec des familles de migrants. Plusieurs avaient fait des gâteaux de leur pays, et on ainsi régala les participants à la fête, avec des saveurs "exotiques". Une belle fête vraiment !

**Contact : 100pour1toitbrd@gmail.com : 40 rue Gallieni 29200 BREST**